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В статье анализируются изменения позиций Российской Федерации в глобальном рейтинге 
конкуренто-способности, составляемом Всемирным экономическим форумом, и их влияние на 
конкурентоспособность Республики Татарстан. Показано, что рейтинг Российской Федерации 
повысился за счет улучшения институциональной среды, инфраструктуры, 
макроэкономических показателей  высшего образования и повышения квалификации, 
эффективности товарных рынков и рынка труда, развитости финансовых рынков, зрелости 
бизнес-среды и инновационности. С учетом этого, конкурентные преимущества экономики 
Республики Татарстан лежат в областях развития инфраструктурных проектов в сфере 
транспорта и связи, повышения качества системы высшего образования, а также укрепления 
своей стратегической позиции как одного из наиболее инновационных регионов Российской 
Федерации. 
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THE OUTCOMES OF THE GLOBAL COMPETITIVENESS RANKINGS FOR 2013 AND THE 
OUTLOOK FOR THE ECONOMY OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN 

M.R. Safiullin, M.V. Savelichev 
 
This article analyzes the change in the positions of the Russian Federation in the global 

competitiveness rankings, compiled by the World Economic Forum and its impact on the competitiveness 
of the Republic of Tatarstan. It is shown that the rating of the Russian Federation has improved by 
improving the institutional environment , infrastructure, macroeconomic indicators of higher education and 
advanced training , goods market efficiency , labor market efficiency , financial market sophistication , 
business environment maturity and focus on innovation. Taking this into consideration, the competitive 
advantages of economy of the Republic of Tatarstan lies in the development of infrastructure projects in 
the transport and communications, higher education system and entry into the market of educational 
services , as well as strengthening its strategic position as one of the most innovative regions in the 
Russian Federation. 
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В данной статье представлены результаты оценки эколого-экономического благополучия 
муниципальных образований Республики Татарстан. Авторами разработана методика по 
оценке качества жизни населения с учетом экологической нагрузки. Построены 
математические модели влияния экологического благополучия на показатели 
продолжительности жизни, рождаемости и смертности населения. 
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THE ECONOMETRIC ANALYSIS OF INFLUENCE OF ENVIRONMENTAL PRESSURE FACTORS ON 
SOCIAL AND ECONOMIC WELLBEING OF THE POPULATION OF TERRITORIES 

 

M.R. Safiullin, L.A. Elshin, P.O. Ermolaeva, A.l. Shakirova, M.I. Prygunova 

 

In the article there are displayed the results of an assessment of ekologo-economic wellbeing in 

municipalities of the Republic of Tatarstan. Authors developed a technique according to life quality of the 

population taking into account an environmental pressure. Mathematical models of ecological 

wellbeing influence on indicators life expectancy, birth rate and mortality of the population are 

constructed. 
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МЕТОДИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К ИНТЕГРАЛЬНОЙ ОЦЕНКЕ РЫНОЧНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ 

РЕГИОНА (НА ПРИМЕРЕ ПРИВОЛЖСКОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА)  

 
М.Р. Сафиуллин, доктор экономических наук, профессор,  
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 директор ГБУ «ЦПЭИ АН РТ» 
А.А. Галявов, аспирант ГБУ «ЦПЭИ АН РТ» 

 

В работе рассматриваются методические аспекты оценки развития рыночной 
инфраструктуры в регионах с учетом анализа целого комплекса показателей, 
характеризующих ее динамические и качественные составляющие. Авторами проводятся 
экспериментальные расчеты по оценке формирования рыночной инфраструктуры в регионах 
Приволжского федерального округа, и на этой основе выявляются основные тенденции и 
перспективы социально-экономического роста в регионах Приволжского федерального округа. 

 
Ключевые слова: рыночная инфраструктура, регионы, интегральный показатель, 
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METHODICAL APPROACHES TO AN INTEGRATED ASSESSMENT OF MARKET 
INFRASTRUCTURE OF THE REGION (ON THE EXAMPLE OF THE VOLGA FEDERAL DISTRICT) 

http://mert.tatar.ru/rus/develop/kollegia/2009.htm


 

M.R. Safiullin, A.А. Galyavov 
 

In the article methodical aspects of a development assessment of market infrastructure in regions 
taking into account the analysis of the whole complex of the indicators characterizing its dynamic and 
qualitative components. Authors carry out experimental calculations for a formation assessment of market 
infrastructure in regions of the Volga federal district, and on this basis come to light the main tendencies 
and prospects of social and economic growth in regions of the Volga federal district. 
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В статье дана оценка развития экономического потенциала муниципального образования, 
выявлены важнейшие тенденции в развитии основных секторов экономики, сделан вывод 
относительно инвестиционной привлекательности муниципального образования и определены 
точки ее роста. 
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агропромышленный комплекс, потребительский рынок, малое предпринимательство, 
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ECONOMIC POTENTIAL: PLATFORM AND POINTS OF GROWTH OF INVESTMENT APPEAL OF 
THE MUNICIPAL AREA 

 
G.I. Chudilin,  E.P. Gusakova  

 

The article gives the assessment of economic potential development of municipality, determines the 
key tendencies of primary economic sectors development, concludes about municipality investment 
attractiveness and defines the points of its progress. 
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ФАКТОРЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА В РОССИИ – 
ИНСТИТУЦИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ 
 

С.Н. Гусев, кандидат экономических наук,  
старший преподаватель кафедры государственного и муниципального управления 

 Казанский (Приволжский) федеральный университет 
 
 

В статье рассматриваются источники и причины зарождения тенденций к «торможению» 
отечественной экономики, наблюдаемых с начала 2012 года и по настоящее время. На основе 
анализа характерных особенностей функционирования хозяйственной системы страны и 
имеющегося зарубежного опыта, продемонстрировано несоответствие ключевых параметров 
сложившихся моделей инвестиционной деятельности и распределения доходов актуальным 
задачам интенсификации процессов экономического роста. Выявлены и изучены важнейшие 
институциональные препятствия, затрудняющие активизацию социально-экономического 
развития России, и намечены возможные подходы к их преодолению. 
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FACTORS AND PROSPECTS OF ECONOMIC GROWTH IN RUSSIA – INSTITUTIONAL ASPECT 

 

S.N. Gusev 

 

The sources and the reasons of origin tendencies to “braking” of the domestic economy, observed 

since the beginning of 2012 and to the present  day are considered in the article.  On the basis of the 

analysis of characteristics of functioning of economic system of the country and available foreign 

experience, discrepancy of key parameters of the developed models of investment activity and 

distribution of the income is shown to actual problems of an intensification of processes of economic 

growth.  The major institutional obstacles complicating activization of social and economic development of 

Russia are revealed and studied, and possible approaches to their overcoming are planned.  
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МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К ИССЛЕДОВАНИЮ ЭВОЛЮЦИИ ПРЕДПРИЯТИЯ В 
УСЛОВИЯХ ФОРМИРОВАНИЯ «ЭКОНОМИКИ ЗНАНИЙ» 

 

Е.В. Шестакова, кандидат экономических наук,  доцент 

 кафедры управления персоналом, сервиса и туризма»,  

Оренбургский государственный университет 
 

В статье систематизированы подходы к исследованию эволюции современных организаций 
как саморазвивающихся социально-экономических систем. Раскрыты особенности предприятий 
в контексте эволюционно-институционального подхода. Рассмотрены системный, 
кибернетический и синергетический подходы в качестве методологической основы анализа 
экономических систем. 
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эволюционно-институциональный подход, системный подход, кибернетический подход, 
синергетический подход, микро-экономические самоорганизующиеся системы 

 

 

METHODOLOGICAL APPROACHES TO STUDY OF EVOLUTION OF ENTERPRISE IN 

«KNOWLEDGE ECONOMY» 
 

E.V. Shestakova 

 

This article classifies some approaches to the study of evolution of modern organizations as self-
evolving socioeconomic systems. Features of enterprises are revealed in the context of evolutionary and 
institutional approach. Systemic, cybernetic and synergistic approaches are considered as a 
methodological basis for the analysis of economic systems. 
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РАЗВИТИЕ ИННОВАЦИОННОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ СИСТЕМЫ ПЛАНИРОВАНИЯ 
ИНВЕСТИЦИОННЫХ ПРОГРАММ В СЕГМЕНТЕ НЕФТЕДОБЫЧИ (НА ПРИМЕРЕ ГРУППЫ 
КОМПАНИЙ «ТАТНЕФТЬ») 

 
М.М. Хамидуллин, кандидат технических наук,  
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экономист отдела контроля и анализа инвестиций управления инвестиций исполнительного 
аппарата ОАО «Татнефть» 

 
Обоснована актуальность применения генетического метода оптимизации 

инвестиционного портфеля в сегменте нефтедобычи, описан инновационный механизм 
формирования инвестиционной программы геолого–технических мероприятий на основе 
генетического метода группы компаний «Татнефть». 
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THE DEVELOPMENT OF INNOVATION SUPPORT OF INVESTMENT PLANNING SYSTEM IN OIL 

PRODUCTION SEGMENT. (ILLUSTRATED BY THE GROUP OF OIL PRODUCING COMPANIES IN 

JSC «TATNEFT») 
 

M.M. Hamidullin, Y.Y. Kolsanov 
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The article demonstrates the actuality of using genetic method of optimization investment portfolio in 
oil production, the authors describes the innovation mechanism of forming investment geotechnical 
arrangements programmers  based on the genetic method in JSC «Tatneft». 
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В статье обосновано возрастание роли нормирования труда как элемента управления 
экономической стабильностью не только отдельных предприятий, но и территориальных 
образований. Представлено  исследование организации работы по нормированию труда, 
включающее  структурный анализ служб нормирования труда; анализ количественного и 
качественного состава специалистов  по нормированию труда; оценка качества норм труда по 
группе предприятий ведущих секторов Республики Татарстан. Подготовлены аналитические 
материалы для разработки программы совершенствования организации нормирования труда в 
республике. 

 
Ключевые слова: нормирование труда, издержки производства, качество  норм труда, 

интенсивность труда, система  управления нормированием труда 
 
 

THE ANALYSIS OF WORK QUOTA SETTING CONDITION AT THE REPUBLIC OF TATARSTAN 

ENTERPRISES 

http://www.slb.ru/sis/Merak/


 
L.L. Nadreeva, I.A. Akhmetova, D.K. Shigapova 

 

In the article the increase of a role of work quota setting as an element of economic stability 

management not only of separate enterprises, but also of territorial educations is proved. Also the article 

presents the research of the organizations’ work  on work quota setting which includes the structural 

analysis of  work quota setting services; analysis of quantitative and qualitative experts structure in work 

quota setting; assessment of quality of norms-setting in the group of leading branches of RT companies. 

Analytical materials are prepared for the development of the organizations’ work quota setting 

improvement program in the republic. 

Key words: work quota setting, costs of production, quality of works’ norms, intensity of work, system 
of management of work rationing 
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РЫНОК НЕФТЕПРОДУКТОВ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН В ЯНВАРЕ-СЕНТЯБРЕ 2013 ГОДА. 

 

Территориальный орган Федеральной службы 
 государственной статистики по Республике Татарстан 

 

 
Представлены основные социально-экономические показатели по  производству 

нефтепродуктов в Республике Татарстан в январе-сентябре 2013 года. Дана сравнительная 
характеристика с предыдущими периодами, а также с регионами ПФО и со среднероссийскими 
показателями. 
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OIL PRODUCTS MARKET OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN IN JANUARY-SEPTEMBER 2013. 

 

Territorial organ of the Federal State of  

Statistics Service of the Republic of Tatarstan 
 

Basic social - economic indicators on industry of oil products in the Republic of Tatarstan in January-
September 2013 are presented. Comparative description with previous periods, Volga Federal District 
regions and the national average indicators are given. 

 



Key  words: oil products, industrial production, production of oil products 
 

 
 
 
 
ОСНОВНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ ИНВЕСТИЦИОННОЙ И СТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 

РЕСПУБЛИКЕ ТАТАРСТАН ЗА ЯНВАРЬ-СЕНТЯБРЬ 2013 ГОДА. 

 
Территориальный орган Федеральной службы 

 государственной статистики по Республике Татарстан 

 
Представлены данные по инвестициям, иностранным инвестициям и строительству в 

Республике Татарстан в январе-сентябре 2013 года. Дана сравнительная характеристика с 
предыдущими периодами, а также с регионами ПФО и со среднероссийскими показателями. 
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MAIN INDICATORS OF INVESTMENT AND CONSTRUCTION ACTIVITY IN THE REPUBLIC OF 

TATARSTAN FOR JANUARY-SEPTEMBER 2013. 

Territorial organ of the Federal State of  

Statistics Service of the Republic of Tatarstan 
 

Data of investment, foreign investments and construction in the Republic of Tatarstan for January-
September 2013 are presented. Comparative description with previous periods, Volga Federal District 
regions and the national average indicators are given. 
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